

**Edición
N° 209
2023**



Boletín Virtual

SOMOS

NEOGRANADINOS

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Compromiso granadino con la excelencia



FOTOS DE LA SEMANA

La academia al servicio de la paz

El BG Luis Fernando Puentes Torres, rector de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG); el MG Gustavo Ocampo Nahar, director de la Esaeng, y demás directivos de la Universidad asistieron, junto con el Dr. José Alberto Tejada Echeverri, representante a la Cámara, y un grupo de funcionarios del Congreso y líderes de organizaciones juveniles del país, al acto de lanzamiento, con los estudiantes de la primera cohorte, del curso Gobernanza para el Desarrollo y Emprendimiento Juvenil, preparado por la Escuela de Pensamiento Estratégico de esta casa de estudios.

9 de marzo de 2023



El Municipio de Pacho condecora a la UMNG

El pasado 25 de febrero, el Concejo del municipio de Pacho a través del Acuerdo número 023 de 2022, otorgó la Orden Honorífica «Diego Pacho en oro» al Consultorio Jurídico y Centro de Conciliación de la Facultad de Derecho de la sede Campus Nueva Granada de Cajicá, por la prestación del servicio en asesorías jurídicas gratuitas, beneficiado con la asesoría y trámites jurídicos a la población de Pacho, contribuyendo a la construcción de una sociedad más justa y coherente con el concepto del estado social de derecho consagrado en la Constitución Política.

La Orden Honorífica «Diego Pacho en oro» es otorgada por el Concejo Municipal como reconocimiento a las personas naturales o jurídicas que se destaquen por sus buenos servicios que contribuyan con el desarrollo y progreso de los pobladores de este municipio.



¡ La Universidad que todos queremos!

La Tecnología en Atención Prehospitalaria de la UMNG, un programa al servicio de la sociedad colombiana

Sandra Daniela Mondragón, directora académica de la Tecnología en Atención Prehospitalaria, y el ingeniero Ricardo González, docente de este programa de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), fueron los invitados especiales a la edición del 2 de marzo de En la ruta de la excelencia, en la que informaron al público sobre las características y la importancia de dicha carrera tecnológica.

En Colombia, como lo explicó la Dra. Mondragón, antes de que las instituciones de educación superior la incluyeran como un programa académico, la atención prehospitalaria (APH) era efectuada por los voluntarios y los socorristas de instituciones como la Cruz Roja y la Defensa Civil. Hacia la segunda mitad de la década de los noventa, las universidades CES, del Valle y Autónoma de Manizales fueron las primeras en desarrollar carreras de pregrado destinadas a formar tecnólogos en APH.

La Tecnología en Atención Prehospitalaria de la UMNG, por su parte, cumplió en el 2022 sus primeros diez años, y sus más de 190 egresados han participado en diferentes escenarios relacionados no solo con la atención a pacientes en ambulancias, sino también con todo lo correspondiente a la gestión de riesgos y a los protocolos de acción ante situaciones como inundaciones, deslizamientos y sismos.

En cuanto a su plan de estudios, el programa que ofrece nuestra institución consta de seis se-

mestres, en horario diurno, divididos en áreas del conocimiento, como las bases teóricas de la APH y lo relativo a las ciencias de la salud — morfología, fisiopatología, fundamentos de enfermedades infecciosas y farmacología, entre otros aspectos—, el desempeño tecnológico, las urgencias en los distintos grupos etarios y el trabajo de búsqueda y rescate en estructuras colapsadas y en escenarios austeros, así como en alturas y en entornos acuáticos.

La Tecnología se complementa, asimismo, con un componente de emergencias y desastres, por medio del cual se les enseña a los estudiantes cómo gestionar estas situaciones, y con la asignatura Comunicaciones en APH, que los capacita para utilizar equipos y redactar notas periodísticas orientadas a la comunidad en general.

Combinada con todo lo anterior, la alta calidad profesional y humana del equipo docente garantiza que los tecnólogos en APH neogranadinos están debidamente preparados tanto en los factores técnicos de su carrera como en el elemento ético que debe identificar a quienes se dedican a esta modalidad de los servicios médicos.

Si están interesados en conocer más detalles sobre esta oferta académica de la UMNG, los invitamos a visitar el enlace https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=486702180340140, en el que podrán ver en diferido esta emisión de En la ruta de la excelencia.



Conferencias: el Día del Contador Público

El pasado 1 de marzo, el programa de Contaduría Pública de la Facultad de Ciencias Económicas de la sede Bogotá conmemoró el Día del Contador Público, con las conferencias «Metaversos, retos en materia fiscal y legal», a cargo de Óscar Rodrigo Opayome Ramírez, contador público, y «Perfil del contador ante los retos de la Agenda 2030 en las organizaciones», dictada por Leticia Murcia López, licenciada en Contaduría Pública, en un evento realizado en el aula máxima de la Universidad Militar Nueva Granada.

Es importante resaltar que el Día del Contador Público surgió en Colombia el 1 de marzo de 1975, cuando las juntas directivas de las asociaciones gremiales de contadores se reunieron y tomaron la decisión de aprobar esta celebración, frente a las grandes firmas de contabilidad y auditoría de la época.

En su conferencia, Rodrigo Opayome señaló que el metaverso se puede entender como un espacio de internet en 3D, donde los usuarios pueden actuar con objetos y personas más realistas que en la web 2.0. Básicamente, en este metaverso se puede realizar cualquier tipo de operación, como compras y asistir a eventos y conciertos, y esto conduce a operaciones comerciales y a la prestación de servicios publicitarios y demás. Todas estas operaciones, sin duda alguna, están sujetas a registros contables y aspectos impositivos. También mencionó que los metaversos se pueden dividir en dos tipos: los centralizados, están encabezados por una

organización o una sociedad y en los que la información está descentralizada en sus servidores, y los descentralizados, que están alojados en la cadena de bloques (blockchain) y tienen que ver con los criptoactivos, que en Colombia son intangibles.

Por su lado, la licenciada Murcia manifestó que la contaduría pública se ha distinguido como profesión y que principalmente es una disciplina que genera información financiera para la toma de decisiones, es relevante y, en muchos casos, obligatoria. De igual forma, es indispensable para llevar control mediante auditorías y revisión de informes. También agregó que el desarrollo sostenible y la Agenda 2030 han ocasionado que estos conceptos hayan repercutido en las organizaciones, y que el término «desarrollo sostenible», que nació en una reunión de las Naciones Unidas no es nuevo, ya que tiene 36 años.

Las dos conferencias, realizadas en el mismo escenario académico en el Día del Contador Público, se pueden ver en el enlace <https://www.youtube.com/watch?v=aHaLNeQkdoU&t=2737s>.



Conferencia «Cambio climático y ciberseguridad»

Recientemente, la Escuela de Altos Estudios Estratégicos Nueva Granada (Esaeng) y la Oficina Asesora de Relaciones Internacionales realizaron en el auditorio Germán Arciniegas, de la sede Bogotá de la Universidad Militar Nueva Granada, la conferencia «Cambio climático y ciberseguridad», con la participación del capitán (RA) Pat Paterson y el general de brigada (RA) Boris Saavedra, de la Fuerza Aérea de Venezuela. Ambos invitados son profesores en el Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa William J. Perry, Universidad Nacional de Defensa, en Washington D. C.

El mayor general Gustavo Adolfo Nahar, director de la Esaeng, recibió con un cordial saludo a los conferencistas que participaron en este foro, que los reunió para abordar, desde la perspectiva de la seguridad y la defensa, la temática del medioambiente como medio de contribuir a la responsabilidad medioambiental que se tiene como institución.

El profesor Paterson afirmó que el cambio climático es una nueva amenaza universal y que la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, celebrada en París en el 2015, en la que se comprometieron a reducir la cantidad de gases de efecto invernadero, fue para todos los países del mundo una oportunidad para encontrar una solución al aumento de las temperaturas en el planeta, pero no era un tratado internacional con un sistema de cumplimiento, sino

promesas de las naciones participantes en este acuerdo.

Por su parte, el Dr. Saavedra basó su exposición en un trabajo de investigación que desarrolló por más de diez años sobre la tecnología digital, particularmente acerca de la ciberseguridad. Lo que se vivió en abril de 1993, cuando internet se hizo público, fue una idea que surgió en Arpanet (Advanced Research Project Agency Network), es decir, la Red de la Agencia de Proyectos de Investigación Avanzada de Defensa.

Hubo un impacto disruptivo en la vida del ser humano, y en el 2007 se lanzó al mercado el iPhone, que cambió la manera de comunicarnos, porque hoy día todas las personas tienen móviles cuyo potencial supera en más del 500 % el que poseían las computadoras creadas por IBM en 1958. Así, hoy se lleva en el bolsillo una computadora con una capacidad extraordinaria, por lo que hoy está ocurriendo algo parecido a lo que sucedió en los años 1997 y 2007, cuando Steve Jobs creó dicho dispositivo y nuestras comunicaciones se volvieron digitales, a tal punto que en la actualidad nos comunicamos más por medio de mensajes de texto que por la voz.

El foro completo, en el que los expertos hicieron un análisis de los procesos de contención y mitigación del cambio climático, así como en cuanto a la ciberseguridad, se puede visualizar en el enlace <https://www.youtube.com/watch?v=cF0oKhgsMQY&t=1253s>.



Los títulos valores: ¿en qué consisten y cuáles son sus funciones?



exigibles; de esta manera, cuando una persona vende u ofrece un bien o servicio debe asegurar por medio de, por ejemplo, una factura las responsabilidades contraídas a raíz de esta operación comercial. El título valor, por lo tanto, debe ser claro y expreso para constituirse en una plena prueba contra el deudor.

A continuación, el invitado explicó tres figuras comunes en cuanto al uso de los títulos valores: el aval, el codeudor y el fiador. Así, el aval es un medio accesorio de garantizar una obligación estimable en dinero, que a su vez está respaldado por un codeudor o, si se trata de un contrato de arrendamiento, un fiador. En todo caso, el avalista está representado mediante cheques, facturas, letras o pagarés.

Por otra parte, añadió Díaz, existen unas leyes de circulación en virtud de las cuales estos documentos pueden transferirse a un tercero para que este ejerza los derechos correspondientes, situación que da origen a los títulos de valor nominativos, a la orden o al portador, y a una cadena de endosos en la que la última persona es quien puede efectuar la acción cambiaria.

Para saber más acerca de los títulos valores y su relevancia en diversas transacciones, diríjense al enlace https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=111549381797149, que les dará acceso a esta emisión del programa del Consultorio Jurídico, transmitido semanalmente por UMNG Radio y su página de Facebook.

En su edición del pasado 28 de febrero, el programa radial y virtual del Consultorio Jurídico de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) se centró en aspectos relacionados con el derecho comercial y civil, como los títulos de cambio y el proceso ejecutivo para el foro de obligaciones, para abordar los cuales invitó a Guillermo Díaz Forero, docente neogranadino y socio fundador de la firma Click Abogados & Asociados.

De acuerdo con el profesor Díaz, dichos documentos, que se dividen en títulos ejecutivos y títulos valores —facturas, letras o cheques—, son una forma de garantizar el cumplimiento de una obligación cuando se presta dinero o un servicio.

En este orden de ideas, los títulos valores, contemplados en el Código de Comercio, deben reunir una serie de requisitos para que sean



PROGRÁMATE



FACULTAD DE CIENCIAS BÁSICAS
DEPARTAMENTO DE TECNOLOGÍAS DEL CONOCIMIENTO

Realidad Aumentada

Horario: Sábados de 8:00 a.m. a 12:00 m.
Intensidad: 20 horas
Modalidad: Virtual en línea
Inicio: 15 de abril de 2023
Culminación: 13 de mayo de 2023
Inscripciones: 6 de marzo al 11 de abril de 2023
Valor del curso: Institucional: \$ 534.800
Particular: \$ 641.200
(Este valor incluye el 30% de descuento)

INSCRÍBETE

El curso se dictará con un mínimo de 10 estudiantes matriculados, de lo contrario se postergará su iniciación o se cancelará. (Resolución 014 del 12 de enero del 2023)



Departamento de Tecnologías
del Conocimiento
Cursos de extensión
universitaria

Bogotá, Villa Académica: carrera 11 No. 101 - 80 Bloque C 2 piso
Cajicá, Sede Campus: Km 2 vía Cajicá - Zipaquirá
 PBX: 650 00 00 - 634 32 00 Extensiones: 1221 - 1222 - 3042
 tecnologias.conocimiento@unimilitar.edu.co
tecnologias.conocimientocampus@unimilitar.edu.co
 www.umng.edu.co/departamento-de-tecnología-del-conocimiento

¡La Universidad que todos queremos!

OFERTA ACADÉMICA 2023



UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA

DIPLOMADOS

Facultad de Ciencias Económicas Sede Campus
Modalidad: Remota asistida por computador

- | Diplomado en **Compliance and due diligence.**
- | Diplomado en **Machine learning con Phytton.**
- | Diplomado en **Planeación Financiera Empresarial.**
- | Diplomado en **Modelaje Financiero y Valoración de Empresas.**
- | Diplomado en **Desarrollo de Habilidades emocionales y empoderamiento para el trabajo colaborativo.**
- | Diplomado en **Mercado de Capitales.**
- | Diplomado en **tecnologías, blockchain, bitcoins y criptoactivos.**

Inscripción y matrícula: **Fechas:**

Valor Inscripción: \$ 63.000
Valor Matrícula: \$ 1.897.000

Inscripciones: 13 al 21 de marzo
Matrículas: 22 al 29 de marzo

Intensidad Horaria: 120 horas

Horarios: Todos los sábados desde el 22 de abril de 8:00 am a 3:00 pm y posteriormente entre semana del 5 al 23 de junio de 6 pm a 10 pm.

Inscripción aquí:
<https://www.umng.edu.co/admision/diplomados/proceso-de-inscripcion>

Información adicional:
extension.economicascampus@unimilitar.edu.co



¡La **Universidad** que todos queremos!



PROGRÁMATE



FACULTAD DE CIENCIAS BÁSICAS
DEPARTAMENTO DE TECNOLOGÍAS DEL CONOCIMIENTO



Introducción a la Ciencia de Datos

Horario: Viernes de 6:30 p.m. a 9:30 p.m.
y sábados de 8:00 a.m. a 12:00 m.

Intensidad: 30 horas

Modalidad: Virtual en línea

Inicio: 21 de abril de 2023

Culminación: 19 de mayo de 2023

Inscripciones: 1 de marzo al 10 de abril de 2023

Valor del curso: Institucional: \$ 496.300
Particular: \$ 595.000

(Este valor incluye el 30% de descuento)

El curso se dictará con un mínimo de 10 estudiantes matriculados, de lo contrario se postergará su iniciación o se cancelará.
(Resolución 014 del 12 de enero del 2023)

INSCRÍBETE

Departamento de Tecnologías
del Conocimiento
Cursos de extensión
universitaria

Bogotá, Villa Académica: carrera 11 No. 101 - 80 Bloque C 2 piso
Cajicá, Sede Campus: Km 2 vía Cajicá - Zipaquirá
PBX: 650 00 00 - 634 32 00 Extensiones: 1221 - 1222 - 3042
tecnologias.conocimiento@unimilitar.edu.co
tecnologias.conocimientocampus@unimilitar.edu.co

**BIENAL DE GEOGRAFÍA
EXPO GEOGRÁFICA
2023**

Apoya: esri Colombia

- 24 conferencias
- 6 ejes temáticos
- Exposiciones culturales y geográficas
- Oferta académica y comercial

Marzo 28, 29 y 30 de 2023
Casa de España
Calle 35 N° 16 - 42
Bogotá, D.C.

ENTRADA LIBRE

ORGANIZA:

SOCIEDAD GEOGRÁFICA DE COLOMBIA
ACADEMIA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS
Desde 1903 al servicio de la nación
Miembro del Colegio Máximo de las Academias de Colombia
Cuerpo consultivo del gobierno nacional

¡ La Universidad que todos queremos!



LO MÁS VISTO EN REDES SOCIALES

 **Universidad Militar Nueva Granada**
3 d · 

Si necesitas apoyo en el Consultorio de Psicología del Campus Nueva Granada escuchamos a nuestros estudiantes con el corazón. Agenda tu cita al correo electrónico psicologia.campus@unimilitar.edu.co



   26

3 comentarios 1 vez compartido

 Me gusta  Comentar  Compartir 

 **Universidad Militar Nueva Granada**
6 d · 

Abrimos las inscripciones para el pregrado en Medicina. Conoce toda la información sobre nuestro programa haciendo clic en <http://bit.ly/3ZCki56> Escanea el QR e infórmate sobre el proceso de inscripción.



 **UNIVERSIDAD MILITAR NUEVA GRANADA**

PREGRADO
MEDICINA

SEDE BOGOTÁ
¡La Universidad que todos queremos!
¡Inscríbete ya!
www.umng.edu.co

Vigilada MinEduación • SNIES: 91437

ACREDITACIÓN EN ALTA CALIDAD MULTICAMPUS

Cierre de inscripciones, según calendario académico el **21 de abril.**

Síguenos en



/lamilitar



@lamilitar



unimilitar



UMNG



UMNG



umngradio

www.umng.edu.co

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Teléfono: 6500 000 Ext. 1110-1112

Email : comunicaciones@unimilitar.edu.co

Copyright © Universidad Militar Nueva Granada, All rights reserved.

VIGILADO MINEDUCACIÓN